Job-Caddie-Angebot gibt es jetzt auch in Ausserschwyz

Seit Februar gibt es den Standort Kanton Schwyz / Oberer Zürichsee von Job Caddie offiziell. Eine Schulung von Mentoren hat stattgefunden. Das kostenlose Angebot richtet sich an junge Erwachsene in Job-Schwierigkeiten.

von Urs Attinger

ie Region Kanton Schwyz
/ Oberer Zürichsee hat als
vierte Region der Schweiz
nach Zürich, Bern und
Zug einen Standort von
Job Caddie erhalten. Dieses Angebot
ist gedacht für Jugendliche und junge Erwachsene, die Mühe in der Lehre haben, die Lehre abgebrochen oder
schon Joberfahrung haben und nun
doch noch eine Berufslehre absolvieren möchten.

Mentoren coachen Mentees

Adrian Feubli ist der Projektleiter des Standorts Kanton Schwyz / Oberer Zürichsee von Job Caddie. Er ist sich bewusst, dass die Geografie hier vielfältiger ist. «Es ist der einzige Standort, der sich über mehrere Kantone erstreckt», sagt er. Deshalb sind für die Aufnahmegespräche, die Feubli mit den Mentees führt, drei Orte vorgesehen: Goldau, Pfäffikon und Rapperswil-Jona. An diesen Aufnahmegesprächen, die etwa eine Stunde dauern, ermittelt der





«Job Caddie ist für alle gedacht, die Schwierigkeiten in der Lehre haben.»

Adrian FeubliProjektleiter Job Caddie Schwyz /
Oberer Zürichsee

Projektleiter die Bedürfnisse der Mentees, insbesondere fragt er sie nach ihren Zielen und wofür sie Unterstützung brauchen, zum Beispiel für den Bewerbungsprozess oder die Vorbereitung auf ein Bewerbungsgespräch.

Soeben fand eine Schulung für Mentorinnen und Mentoren statt. Diese unterstützen die jungen Leute auf freiwilliger Basis in ihrer beruflichen Laufbahn. «Der Pool von Mentorinnen umfasst momentan circa 20 Personen. Wir werden aber bereits diesen Sommer eine zweite Runde starten», zeigt Feubli auf.

Jüngere Berufsleute aber auch schon Pensionierte hätten sich als Mentor gemeldet. Feubli selbst hat ebenfalls langjährige Erfahrung als Mentor. Nun ist er zu 50 Prozent am Obersee und im Kanton Schwyz sowie zu 40 Prozent bei Job Caddie Schweiz angestellt.

Keine Konkurrenz

«Wir wollen keine Konkurrenz für bestehende Angebote aufbauen. Job Caddie ist keine Stellenvermittlung, dazu fehlen uns die Ressourcen», hält Feubli fest. Es sei auch keine Berufsberatung, dafür sei die Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung zuständig. «Job Caddie ist für alle gedacht, die Schwierigkeiten in der Lehre haben oder diese mit über 20 Jahren beginnen wollen», sagt der Projektleiter.

«Manchmal genügt ein motivierendes Wort, manchmal braucht es Kritik,

um den jungen Leuten zu helfen. In einigen Fällen genügt aktives Zuhören», ist Adrian Feubli überzeugt.

Trägerschaft Job Caddie

Job Caddie wurde 2008 von der Schweizerischen Gemeinnützigen Gesellschaft gegründet (SGG). Seit 1. Februar 2022 gibt es den hiesigen Standort. Trägerschaften sind die Gemeinnützige Gesellschaft Kanton Schwyz und der Civitan Club Zürichsee Rapperswil-Jona. Mehr Infos zu Job Caddie sind zu ersehen auf: www.jobcaddie.oh. (ura)